MORO

MAZATLÁN, SINALOA

VIERNES 15 DE JUNIO DE 2018

Debut de 5-0

El anfitrión Rusia dio un recibimiento de 5 goles contra O a Arabia Saudita, partido inaugural jugado luego de una breve pero impecable ceremonia de bienvenida al Mundial.

Edición especial Score 1D Expresión 5C



PREOCUPA INCREMENTO

Huachicoleros de Sinaloa, factor de violencia: Quirino

MARCOS VIZCARRA

El Gobierno de Sinaloa y la Federación reconocieron un incremento de violencia en Mazatlán, Concordia y Culiacán, y uno de los factores, indicó el Gobernador Quirino Ordaz Coppel, es el robo y venta ilegal de combustible.

"Hay que ver también que por un lado están los hechos de gasolina, el huachicol que se ha presentado como un nuevo fenómeno ahí, donde se mueve mucho dinero. Lo vemos en el país, lo vemos en distintas partes de la República y Sinaloa no está exento", señaló.

"Por otro lado, es un fenómeno que hay descomposición social, hay problemas importantes de violencia intrafamiliar, de falta de oportunidades de los menores y ahí es donde están en situaciones de vulnerabilidad y de riesgo".

El lunes se desarrolló

una reunión en la Tercera Región Militar, en Mazatlán, donde se estableció que deben implementarse estrategias de combate de violencia.

"Eso, aunque haya descendido, creo que necesitamos seguir reforzando, seguir trabajando muy de la mano sobre todo en las zonas donde se han estado presentando delitos", indicó el Mandatario.

■ ¿Cómo cuáles zonas, **Gobernador?**

"Tenemos el caso de Rosario, tenemos el caso de Concordia, tenemos el caso de Mazatlán recientemente en algunas áreas y aquí en Culiacán. Si se han dado cuenta, hemos intensificado los operativos en el centro de la ciudad".

Indicó que se detectó que el robo de combustible es uno de los factores que han hecho que la violencia

se incremente en Sinaloa, pero que se está trabajando por disminuir los indicadores de violencia, principalmente en homicidios

De acuerdo con la Fiscalía General del Estado, el mes de mayo cerró con 97 casos, v que hasta el cierre de ese mes ya se tenían 471 asesinatos.

Ordaz Coppel destacó que en comparación con 2017, en esa fecha ya se contabilizaban 716 homicidios dolosos, y que ello se debe a la mejora de los operativos locales en conjunto con la Secretaría de la Defensa Nacional.

Ahora, dijo, se encontró un incremento de violencia en la zona sur del Estado, donde apenas el 8 de junio se tuvo una confrontación entre un grupo criminal y elementos de la Policía Estatal Preventiva, donde cuatro personas fueron detenidas.

Del sur de Sinaloa

AÑO XXXIX NO. 14896

Acuerdan acciones para desplazados

\$12.00 NOROESTE.COM

Instituciones estatales y federales se reúnen en Concordia con síndicos y comisarios de poblados afectados por la violencia en la zona serrana

NOROESTE / REDACCIÓN

ONCORDIA._ Reinstalar maestro y médico en un poblado, acciones de capacitación para familias, facilitar la instalación de bloqueras y diversas obras en la zona, pactaron ayer autoridades para las comunidades afectadas por el desplazamiento forzado de familias debido a la violencia.

En reunión denominada de Estrategia Institucional de Atención al Retorno de Familias Desplazadas del sur del estado, definieron mecanismos de apoyo.

El Secretario de Desarrollo Social, Raúl Carrillo Castaños, y el Alcalde de Concordia. Trinidad Osuna Lizárraga, encabezaron la reunión de trabajo con la presencia de funcionarios de Invies, Servicio Estatal de Empleo, SAyG, SEPyC, SSA, Conafe, ISI-FE, DIF Sinaloa, los síndicos de Santa Lucía y Copala, así como los comisarios de Mesa del Carrizal, Chirimoyos, La Petaca, El Coco, Potrerillos y Pánuco.

"Entre los acuerdos", señala el comunicado emitido tras el evento, "están la reinstalación de un maestro en El Coco y del médico pasante en Pánuco.

"Se formará una brigada para capacitar a los líderes de las comunidades en primeros auxilios, facilitar la implementación de bloqueras en Potrerillos, Chirimoyos y La Petaca, acciones de recámaras adicionales, de pisos y techos firmes, inicio de obras de mejora a las escuelas, además de abrir una ventani-



Dan a conocer la Estrategia Institucional de Atención al Retorno de Familias Desplazadas del sur del estado.

lla para el pago del Seguro Catastrófico a productores agrícolas".

El Secretario de Desarrollo Social y el representante de Semarnat, Humberto Ortega Casillas, sostuvieron también un encuentro con beneficiarias del Programa de Empleo Temporal de esa

dependencia federal. Ahí, informa el boletín, se explicó que los proyectos productivos como huertos familiares, viveros y cabañas ecológicas ya están dando resultados en sus comunidades.

Otra de las reuniones realizadas ayer en Concordia fue la sesión de la Mesa de Ingreso-Precio, de la Estrategia Nacional de Inclusión, donde se presentaron los resultados obtenidos en beneficio de cada una de las comunidades de este municipio serrano en materia de Desarrollo Económico.

En los últimos meses, alrededor de 500 familias han sido desplazadas por la violencia en los poblados serranos de Concordia, según datos del Movimiento

PALIATIVOS

Algunas acciones acordadas para apoyo al retorno de las familias desplazadas por la violencia en los poblados de Concordia y el sur del estado:

- Reinstalación de un maestro en el poblado de El Coco.
- Reinstalación del médico pasante en Pánuco.
- Formación de una brigada para capacitar a los líderes de las comunidades en primeros auxilios.
- Facilitar la implementación de bloqueras en Potrerillos, Chirimoyos y La Petaca.
- Acciones de recámaras adicionales, de pisos y techos firmes, inicio de obras de mejora a las escuelas, además de abrir una ventanilla para el pago del Seguro Catastrófico a productores agrícolas.

Amplio Social Sinaloense. Muchas de ellas se han concentrado en la cabecera municipal concordense, pero incluso otras tantas han migrado a la periferia de Mazatlán.

Eleva 'Bud' las olas

El oleaje elevado en Mazatlán y el pronóstico de lluvia se sostienen por la cercanía de la tormenta 'Bud', que se preveía que tocara tierra las primeras horas de hoy en BCS. Local 1B





México entre las elecciones y el Mundial Jesús Rojas Rivera 4A

Hasta en domingo sacó cheques de la Sectur

JOSÉ ABRAHAM SANZ

CULIACÁN._ Durante 18 días de agosto de 2016, incluidos todos los martes y todos los viernes y hasta un domingo, Luis Ángel Pineda Ochoa ordenó elaborar cheques para el supuesto pago por campañas publicitarias turísticas internacionales a favor de la Secretaría de Turismo del Gobierno de Sinaloa, en donde él trabajó como Secretario Técnico.

La revelación la hicieron los agentes del Ministerio Público en la audiencia intermedia realizada el martes, después de la que el juez de control decretó el auto de inicio de juicio oral contra Pineda Ochoa.

Durante el desahogo de los medios de prueba, la Fiscalía General del Estado enumeró casi medio centenar de medios, entre documentos, declaraciones y testimonios que $incriminan\, a\, Pineda\, Ochoa\, de$ haber elaborado y ejecutado un plan para pagar por campañas internacionales de publicidad turística, sin contrato de por medio ni justificación para adjudicarlas, además de que no hay evidencia de que se hayan realizado.

Según los investigadores hay facturas de las firmas MLT Vacations y Can West Airli-

Entre las pruebas, una

agente del Ministerio Público enumeró 41 pólizas de cheque, con folio y fecha en que se elaboraron y salieron de la Secretaría de Turismo del Gobierno de Sinaloa.

Durante la audiencia, también leyeron declaraciones de los otros ex funcionarios que fueron imputados junto a Pineda Ochoa desde el principio, y uno de ellos, José Luis Martínez Romero, quien se desempeñó como director administrativo, lo señaló como el encargado de la chequera de la Sectur y con el poder para ordenar y elaborar cheques para realizar pagos.

Pese a la estrategia de la defensa de eludir la repara-

LA SUMA

El listado de folios de los cheques, cantidades y fechas, se puede determinar que la Fiscalía acusa a Pineda Ochoa de sacar los 41 pagos, todos menos de 300 mil pesos entre julio y noviembre de 2016, hasta sumar 8 millones 651 mil 798.52 pesos.

ción del daño, la Fiscalía ha exigido y convencido al juez de que si el hoy enjuiciado es declarado culpable, regrese la cantidad del daño patrimonial señalado para el Gobierno del Estado, cifra que asciende a los 8 millones 651 mil 798.52 pesos.



